

Tourismus: Erfolgreiche Nächtigungsstatistik

Unsere Region OberGraz konnte die Nächtigungszahlen erneut steigern.

Die Nächtigungszahlen werden alljährlich von der Landesstatistik Steiermark bekannt gegeben, auch für 2018 kann regional Erfreuliches berichtet werden. Während die Nächtigungszahlen in OberGraz weiter stark ansteigen, müssen die Stadt Graz mit einem Minus von 0,2% und die Region Graz (Graz und Umgebung) mit einem schwachen Defizit von -0,3% kämpfen. OberGraz verzeichnet hingegen einen Zuwachs von 28%.

75.872 Nächtigungen wurden 2018 in OberGraz gezählt. Seit der Gründung des gemeinsamen Tourismusverbandes unserer drei Gemeinden im Jahr 2012 konnte unter Berücksichtigung der Nächtigungszahlen von Gratkorn und Gratwein-Straßengel (auch seit diesem Zeitpunkt) eine Steigerung von 79,6% erreicht werden.

In unserer Kleinregion ist nach wie vor Übelbach das große Zugpferd: Hier wurden in der letzten Saison 17.376 Nächtigungen gezählt, das ist neuerlich ein Plus von 17,1 Prozent. Hingegen mussten Peggau (8.740 Nächtigungen, minus 10,9%) und Deutschfeistritz (3.963 Nächtigungen, minus 2,8%) kleine Einbußen hinnehmen.

Hotelbetten Mangelware

Das La Cucina in Peggau oder das Hotel Gratkorn berichten über verbesserte Auslastungen und Nächtigungssteigerungen. Nach dem Umbau der Genuss-

Statistik – Nächtigungen in der Region OberGraz

Tourismusregion/Gemeinde	ÜBERNACHTUNGEN			
	Zeitraum		Veränderung	
	TMJ 2017/18	TMJ 2016/17	absolut	in %
60613 Gratkorn	36.214	21.351	14.863	69,6
60632 Peggau	8.740	9.811	-1.071	-10,9
60651 Übelbach	17.376	14.841	2.535	17,1
60659 Deutschfeistritz	3.963	4.077	-114	-2,8
60664 Gratwein-Straßengel	9.579	9.090	489	5,4

Landesstatistik.steiermark.at



Dieser Bericht inkl. aller Daten beruht auf einer Presseaussendung von OberGraz.

pension Herti in Übelbach auf 24 Betten konnte dort eine sensationelle Auslastung von 99,7% erreicht werden.

„Was der Region OberGraz trotz aller Erfolge fehlt, ist ein touristischer Leitbetrieb“, so Heinz Wagner, Vorsitzender des TVB OberGraz. „Wir bräuchten ein größeres Hotel, das es ermöglicht, die Besucher – auch von Busreisen – länger in der Region verweilen zu lassen.“ Vielleicht tragen die positiven Zahlen dazu bei, Kommunen und Bauherren über diese Möglichkeiten nachdenken zu lassen.

Buchbarkeit im Netz

Seit der Gründung des Tourismusverbandes Region OberGraz ist man bemüht, Betriebe bei der Bewerbung zu unterstützen. Die SEO-optimierte Webseite hilft Urlaubern, jegliche Informationen zu erlangen. Überdies gibt es eine Buchbarkeit von Zimmern direkt über die Webseite obergraz.at mit Verlinkung zu booking.com. Dort findet



Zimmer in der Pension Herti, Foto: Pension Herti, Krug

Während Peggau und Deutschfeistritz leichte Einbußen hinnehmen mussten, konnte Übelbach auch diesmal wieder ein beachtliches Plus von 17% verzeichnen.

man 22 Unterkünfte mit dem Suchbegriff OberGraz. Während in Übelbach sämtliche Nächtigungsbetriebe, in Peggau drei von vier und in Deutschfeistritz zwei von drei Betrieben über booking.com buchbar sind, sind in Gratwein-Straßengel lediglich ein Viertel und in Gratkorn immerhin 50% aller Beherbergungsbetriebe online buchbar.

Tagesausflüge

Der Tourismusverband hat sich 2019 zur Aufgabe gemacht, für die wichtigen

Zielgruppen, nämlich Familien mit Kindern und Schulklassen, attraktive Angebote zu schaffen und auch den Gruppensektor besser zu bewerben.

Ganz besondere Anstrengungen hat OberGraz in den letzten Jahren in das Thema Wandern gelegt. Schöne Wanderwege, deren Pflege der Region und den zuständigen Vereinen ein besonderes Anliegen ist, die dazugehörigen Wanderkarten (Print & online) haben hier erfreuliche Reaktionen ausgelöst.